

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL
Ciudad Universitaria, 28 de agosto de 2015.



La UAEM en la prensa:

Propone Cuauhtémoc Cárdenas elaborar una nueva Constitución

Nacional:

Rechazados pactan con la SEP ingreso diferido

Internacional:

Miles de estudiantes chilenos vuelven a las calles por una reforma educativa

La UAEM en la prensa:

Propone Cuauhtémoc Cárdenas elaborar una nueva Constitución

Por un proyecto de país distinto al que tenemos actualmente, con un ideal igualitario, democrático, de ejercicio real, efectivo de la soberanía y un nuevo proyecto constitucional, se pronunció Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano durante su participación en el Foro Gobernabilidad, Seguridad Pública y Desarrollo Económico en Morelos. El político mexicano, fundador del Partido de la Revolución Democrática (PRD), consideró que para llegar a ese nuevo proyecto constitucional se debe partir de saber qué Constitución se quiere y para qué tipo de país. "No se trata de hacer un ejercicio entre unos cuantos, no se trata de hacer un ejercicio académico. Lo que pensamos es poder crear las condiciones para que efectivamente pueda tenerse una constitucional que corresponda a un país que quiere desarrollarse soberana y democráticamente, y por otro lado quitarle a la Constitución todos los retrocesos que se la han introducido a lo largo del tiempo, incluso las contradicciones que existen dentro del propio texto constitucional". En el auditorio "Fernando Castellanos Tena" de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Cárdenas Solórzano consideró que un nuevo constituyente y un nuevo proyecto de país sólo puede llevarse a cabo si se cuenta con un amplio, diverso y plural respaldo social. "El respaldo social es el punto central del proyecto por México, para construir una mayoría que empuje a un cambio del rumbo que lleva el país", dijo al reconocer que es un proyecto de mediano y largo plazo por lo que pidió iniciar la discusión en todo el país en el que se involucren todos los municipios y estados, las universidades y los centros importantes de trabajo, y en foros proponer qué país queremos y qué Constitución nos estaría haciendo falta. El tres veces candidato a la presidencia de México, Cuauhtémoc Cárdenas, subrayó que el desarrollar este tipo de proyecto debe de estar desprovisto de finalidades electorales, al señalar que no se trata de generar una base social a quien quiera ser presidente municipal o gobernador, o presidente de la república: "no se trata de buscar crear una base para nadie, sino crear una base para una movilización social y de cambio constitucional".

La Unión de Morelos, p.7, (Salvador Rivera),

<http://www.launion.com.mx/morelos/politica/noticias/76963-propone-cuauht%C3%A9moc-c%C3%A1rdenas-elaborar-una-nueva-constituci%C3%B3n.html>

Convoca Cuauhtémoc Cárdenas al movimiento "Por un México Hoy"

De visita en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), el ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano anunció que a partir del mes de octubre iniciará en todo el país el plan denominado "Por un México Hoy", por el que se busca convocar a la movilización ciudadana para construir un nuevo proyecto constitucional que genere un cambio social y político en el país. En el auditorio de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la UAEM como parte del foro "Gobernabilidad, Seguridad Pública y Desarrollo Económico en Morelos", el ingeniero Cárdenas dijo que por medio de esta iniciativa de trabajo en donde se incluya a todos los sectores de la población, se atiendan las necesidades de la sociedad y en consecuencia se les dé una solución adecuada. Y es que el ex militante del PRD reconoció que desde hace más de 30 años, México no puede tener un crecimiento económico como otros países del mundo, de ahí la necesidad de elaborar un proyecto constitucional, con el respaldo social que coadyuve a generar un cambio en todo el país. Para conseguir ello, informó que la idea es recorrer los 32 estados del país y abrir el discurso entre los distintos grupos de la sociedad para opinar sobre el país que se quiere; "la movilización social deberá ser la base para de ahí partir hacia la consecución de mejores estadios de vida y de un nuevo proyecto constitucional que ponga fin a las contradicciones que actualmente se tienen". Quien también ha sido candidato a la presidencia de México por tres ocasiones, omitió referirse a la situación de Morelos, al mencionar que "yo no vivo aquí y, en consecuencia, sería absurdo opinar sobre lo que no conozco". Previa entrevista con los medios de comunicación, el ingeniero Cárdenas fue prudente al hablar sobre la situación del PRD. Indicó que al ya no pertenecer a ese partido, prefería evitar hablar del tema, al tiempo que comentó que los cambios en el gabinete efectuados por el presidente de la República, Enrique Peña Nieto, son una facultad que el tiene para designar a su equipo de trabajo. Sin embargo si se pronunció en contra de las reformas aprobadas y aplicadas en el país como es la energética, en tanto que mencionó que los recortes a los presupuestos sobre todo al educativo vendrán a afectar todavía más a miles de jóvenes que no cuentan con un espacio para poder estudiar. La visita de Cuauhtémoc Cárdenas a la UAEM contó también con la presencia del periodista Carlos Ramírez de la revista Indicador Político y de León García Soler de La Jornada, así como de periodistas locales quienes hablaron sobre la problemática que vive el estado en los temas citados.

El Sol de Cuernavaca, (Mónica González),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3930403.htm>.

Habla Cuauhtémoc Cárdenas de la Constitución "que nos hace falta"

Iniciará una discusión legal y pacífica con diversos grupos sociales de la República mexicana en las 32 entidades federativas, con los más de 2 mil municipios del país, en las universidades para lograr el país que queremos y la Constitución que nos hace falta, aseguró Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano, en su visita que

realizó a la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales, donde participó en el el Foro gobernabilidad, seguridad pública y desarrollo económico en Morelos. En el auditorio "Fernando Castellanos Tena" de la Facultad de Derecho de la UAEM, El tres veces candidato presidencial por las izquierdas y fundador del Partido de la Revolución Democrática, aseguró que ya inició pláticas con un grupo de amigos para impulsar este proyecto con la intención de crear grupos sociales en todos y cada uno de los municipios del país para discutir la forma en cómo se tendría que reestructurar un nuevo proyecto Constitucional. Cuauhtémoc Cárdenas, se pronunció a favor de generar una ola social e insistió en la necesidad de que sea legal y pacífica para construir rumbos diferentes de gobierno, para lograr que haya resultados sólidos e instrumentos para lograr el verdadero cambio que el país reclama en el largo plazo. Con la presencia del maestro y periodista Carlos Marín, así como con periodistas locales y activistas e integrantes de la Coordinadora Morelense de Movimientos Ciudadanos (CMMC), Cárdenas Solórzano, aseveró que un proyecto de este tipo debe estar al margen de proyectos políticos para lograr un país distinto al que tenemos actualmente para lograr un ideal igualitario democrático, de ejercicio real efectivo de la soberanía. "No se trata de hacer un ejercicio entre unos cuantos, no se trata de hacer un ejercicio académico. Lo que pensamos es poder crear las condiciones para que efectivamente pueda tenerse una constitucional que corresponda a un país que quiere desarrollarse soberana y democráticamente y por otro lado quitarle a la constitución todos los retrocesos que se la han introducido a lo largo del tiempo, incluso las contradicciones que existen dentro del propio texto constitucional", puntualizó.

El Regional del Sur, (Gerardo Suárez),

<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=71432>.

Cárdenas se autodescarta para ocupar cargo público

Cuauhtémoc Cárdenas, fundador del PRD y recientemente adherido a Morena, se descartó para ocupar un cargo público, durante una visita a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, en donde fue recibido por Raúl Vergara Mireles, director de la Facultad de Derecho.

Morelos Habla, p.10, (Tony Rivera).

Foro: Gobernabilidad, Seguridad y Desarrollo Económico

Pie de foto. Los periodistas Carlos Ramírez y León García Soler, flanquean a Cuauhtémoc Cárdenas, y los acompaña el moderador de la mesa Manuel Araiza, durante su participación en el foro realizado en la Facultad de Derecho de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos.

La Jornada Morelos, (Foto Jorge García Madrigal),

<http://www.jornadamorelos.com/site/fotografia/foro-gobernabilidad-seguridad-y-desarrollo-economico>.

Nacional:

Rechazados pactan con la SEP ingreso diferido

Integrantes del Movimiento de Aspirantes Excluidos de la Educación Superior (MAES) firmaron una minuta de acuerdo con autoridades de la Secretaría de Educación Pública (SEP) y autoridades universitarias para establecer un mecanismo diferido de ingreso para los jóvenes que no obtuvieron lugar, y podrán aprovechar los espacios vacantes con que cuenten las instituciones por la deserción de alumnos a partir del tercer semestre de su carrera universitaria.

La Jornada, p.40, (Laura Poy Solano).

El suelo, ente vivo, exige un plan integral para su uso eficiente

En la década de los años 70 el suelo tenía importancia únicamente para la agricultura; sin embargo, el paradigma cambió y en la actualidad se le ve como un ente vivo que presta diferentes servicios ecológicos, entre los que destacan la obtención de madera, textiles y biocombustibles, la producción de alimentos y la regulación del clima, del ciclo hidrológico y de nutrientes, además de la conservación de la biodiversidad, explicó Pedro Sánchez, de la Universidad Columbia, de Nueva York. El pasado 17 de agosto la Universidad Nacional Autónoma de México, las academias de Ingeniería y Mexicana de Ciencias, así como la Sociedad Latinoamericana de la Ciencia del Suelo convocaron a un foro de discusión y a la creación de la Alianza Nacional por el Suelo, con la que se busca promover la vinculación entre el sector académico y de los diferentes órganos de gobierno relacionados con el uso y el manejo de ese elemento.

La Jornada, p.2, (De la Redacción).

Rectores exponen a Hacienda temor de que la crisis afecte la inversión educativa

Rectores de diversas universidades públicas del país se reunieron con el secretario de Hacienda, Luis Videgaray, para expresar su preocupación por los efectos del entorno económico internacional y sus posibles repercusiones en la inversión que el Estado realiza en la educación superior. En un comunicado conjunto, la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (Anuiies) informó que durante el encuentro, Videgaray reiteró el compromiso del presidente Enrique Peña Nieto de hacer de la educación la fuerza transformadora de México. En el acto, al que asistieron Enrique Fernández Fassnacht, director del

Instituto Politécnico Nacional (IPN); Salvador Vega y León, rector de la Universidad Autónoma Metropolitana, y Tonatiuh Bravo Padilla, rector de la Universidad de Guadalajara, entre otros, Videgaray afirmó que se fortalecerá la inversión en ciencia y tecnología, como factor clave para promover el desarrollo del capital humano del país y potenciar la capacidad de las universidades.

La Jornada, p.40, (Víctor Cardoso).

Universidad Anáhuac recibirá visita de Rob Riemen

El periodo académico de la Facultad de Humanidades dará inicio con la participación del Rob Riemen, quien impartirá una conferencia basada en la idea de que una civilización debe fundarse en la formación de la nobleza de espíritu. Riemen es presidente del Nexus Institute establecido en la Universidad Católica de Holanda, la Tilburg University, en el cual desarrolla cada año una serie de actividades interdisciplinarias, entre las que destacan mesas redondas, conferencias, talleres y publicaciones, en las que han participado líderes mundiales de las diversas áreas de las humanidades y la sociedad. El Nexus Institute es único en su género en el mundo y se distingue por la participación en sus mesas redondas de premios Nobel, estadistas internacionales, grandes directores de música y pensadores universales. Entre ellos se encuentran: George Steiner, Jordi Savall, Daniel Barenboim, JurgenHabermas, Mario Vargas Llosa, Sonia Gandji, Elisabeth Mann Borghese, entre otros.

La Crónica de Hoy, (Sin firma), <http://www.cronica.com.mx/notas/2015/917351.html>

Universidad maya produce mermeladas para ofrecer becas a alumnos

La Universidad Tecnológica del Mayab (UTMayab) elabora y comercializa diversas mermeladas, salsas y encurtidos, con el fin de obtener recursos que permitan ofrecer becas escolares para manutención, hospedaje y/o transportación a los alumnos de esta casa de estudios. Ubicada en el municipio de Peto, en la zona maya del sur del estado, alumnos de la carrera de agricultura se encargan de producir, de manera orgánica frutos como papaya, tomate y chile habanero, que luego son procesados a la usanza tradicional por sus compañeros del área de gastronomía. Durante la firma de un convenio de colaboración entre la Casa de las Artesanías del gobierno local y la UTMayab, su director, Remigio Carbajal Ávila, explicó que además de fortalecer las habilidades de sus alumnos, se busca desarrollar mecanismos de colaboración entre ellos para ayudar a que concluyan sus estudios.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2015/917109.html>

Internacional:

Miles de estudiantes chilenos vuelven a las calles por una reforma educativa

Miles de estudiantes salieron nuevamente a las calles de esta capital y otras ciudades de Chile para exigir una profunda reforma educativa, días después de que la nueva ministra de Educación, Adriana Delpiano, anunció que se pospondría hasta fin de año el ingreso al Parlamento de un proyecto sobre gratuidad universal, que inicialmente debía ser valorado en septiembre. Los estudiantes chilenos buscan acabar con un sistema educativo donde sólo 40 por ciento de la matrícula estudia en colegios públicos gratuitos, mientras a nivel universitario es imposible hacerlo.

La Jornada, p.24, (Enrique Gutiérrez).

Buzz Aldrin y universidad planearán colonización de Marte

Buzz Aldrin se integrará al Instituto Tecnológico de Florida para desarrollar "un plan maestro" para colonizar marte en los próximos 25 años. El segundo hombre en caminar sobre la Luna participó el jueves en una ceremonia de firma en la universidad, ubicada a menos de una hora por carretera del Centro Espacial Kennedy de la NASA. El Instituto Espacial Buzz Aldrin se abrirá en los próximos meses. Aldrin, de 85 años, quien siguió a Neil Armstrong en la superficie lunar el 20 de julio de 1969, fungirá como profesor investigador de aeronáutica, así como principal consejero del instituto. Dijo que espera que su "plan maestro" sea aceptado por la NASA y el país, y contaría con una aportación internacional. La NASA ya trabaja en una nave espacial con propulsores que podría llevar a astronautas a Marte hacia mediados de la década de 2030.

El Universal, (AP),

<http://www.eluniversal.com.mx/articulo/ciencia-y-salud/ciencia/2015/08/28/buzz-aldrin-y-universidad-planearan-colonizacion-de>